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“他顾面子，咱赚银子”这句话是近日台湾某报的文章标
题，一语道破继美食、美景后，台湾下一步将医疗美容作为大
陆游客赴台游的新增长点。
“大陆有
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亿人口，只要各医院、诊所好好经营，即使一
家医院只分配到对岸一个沿海城市的人
口，就足够吃饱了。”这家报纸写道。但
是，台湾的整形业对大陆的消费者了解
多少？大陆有整容需求的人如何挑选医
院或专科美容诊所？本报记者近日在岛
内采访医院、诊所、从事两岸医疗观光
的专业人士，希望给读者提供更多信息。

记者在采访中拿到各种针对大陆人
士整容需求的调查数据。位于台北忠孝
东路四段的尼斯诊所发布的网络调查显
示，大陆有超过六成的人不曾接受任何
医学美容治疗，而有整容需求的人超过
八成愿意到境外手术，超过五成接受
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万元人民币的费用。
台湾报纸引用韩国的统计数据称，
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年中国大陆赴韩接受医疗服务的
人次首次超过美国，名列第一，其中超过五成是整容。种种数据表明，大陆
是一个潜在、庞大的医美市场，这牢牢吸引已经饱合、供大于求的台湾医美
业。

台湾
%$$&

年就制定了对外“医疗服务旗舰计划”。去年
'

月台湾开放了
大陆人赴台进行健康检查和医学美容，大陆人赴台美容开始起步。同样位
于忠孝东路四段的亚立山大时尚整形诊所医师郑孝威告诉记者，他所在的
诊所
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年接待大陆顾客
%$$

人，到
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年增加到
&$$

人，今年预估将
达到
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人，显示市场以数倍的速度增长。

郑孝威近几年积极参与两岸医美界的交流，据他介绍，对于大陆人来
说，台湾的医美有几大优势，一是沟通无障碍；二是科技先进；三是价格
优势。

整形美容在台湾已不是明星贵妇的专属，成为庶民百姓的选择，大
医院的整形中心和专科诊所应运而生，“就一条忠孝东路，您去数数有
多少家美容诊所，能数出
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家。”郑孝威说。忠孝东路也因此有美容一
条街的称谓。一位生活朴素的公务员听说我在采访医美业，指着自己的
脸说：“我刚点了一颗痣，这也是医美。”“你在哪里做的？”“

((

诊
所。”“你不去医院吗？”“诊所未必比医院差，它比较私密，而且一些
名医也在诊所。”

据郑孝威分析，台湾美容业近年的迅速增长缘于明星的带动、时尚
的流行、媒体的传播、职场竞争压力和怕老的心理等，还有不少台湾
人相信面相命理。

记者在采访中了解到，已经到台湾做过美容的大陆人，大多靠朋
友介绍或在台企工作对台湾比较熟悉，还有就是一些在大陆工作过的
医生回台开了诊所，带来一些回头客。在林立的美容中心和美容诊
所，大陆消费者如何选择？近年一直在推动大陆游客观光医疗的新光
健康管理公司总经理洪子仁说：“目前台湾正在进行医美诊所的认证
工作，首批认证名单
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月有望出炉，经过认证的诊所才能保障安全。”
据介绍，认证有
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条标准，将医美分为针剂注射、光电治疗和脉冲
光及外科手术等三大类。前两类属于低侵入性，通过审核将获得绿色标
章；第三类为侵入性手术，通过审核则获发红色标章。证书有效期两年。

依台湾现行规定，只要有医师执照，就可以从事任何医疗行为，
因医美市场大有“钱”途，近几年台湾不少妇产科、眼科、康复科甚
至小儿科医生也转战医美，医患纠纷与医美副作用不断发生。因此，
其他科系的医生必须再去修医美学分，才能通过认证。

认证标章对想去台湾美容的大陆消费者很有帮助，但台湾医美对
大陆消费群体来说仍有瓶颈，如大陆人取得入台证后停留时间有限，
解决术后复诊、医疗纠纷等问题便成后顾之忧。真要实现顾了面子又
赚了银子，台湾还有许多细致的配套工作需要进一步完善。

图
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：尼斯诊所请明星代言整形新技术。
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：台湾医美诊所认证标章。 陈晓星摄
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台北传真

“廉署咖啡”

早已声名远播，“廉

署请喝咖啡”成了被调

查的代名词……

如何在发展经济的同时防止腐败，香港舆
论的普遍认知是：得益于以廉政公署为标志的
肃贪机制的存在及其作为。廉署拥有超过
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的支持度，其公信力一直获得香港市民的支
持。自成立以来，无论高官巨富，甚至是特
首，只要有舆论质疑，都会被廉署请去“喝咖
啡”。“香港胜在有

,-.-

（廉署）”深入民
心。

近日，有民众向廉署投诉上任廉政专员汤
显明滥用公帑、酬酢开支超标，对此，行政长
官梁振英于
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月
#

日宣布，政府决定成立独立
检讨委员会，检讨廉署的公务酬酢制度、复核
汤显明任内的廉署人员符规情况，并就此提出
改善建议，以维护社会对廉署的信心。

特首设委员会查廉署，成为连日来香港媒
体的关注热点。

直接向特首负责

为什么要查廉署？梁振英表示，香港多年
来一直被肯定为廉洁社会，而廉洁奉公也是香
港的核心价值，特区政府对这个得来不易的清
誉极为珍惜，因应传媒近日就前专员汤显明的
公务酬酢、馈赠及外访的报道，引起社会广泛
关注，当局非常重视是次事件，并必定严肃处
理，以维护社会对廉署的信心。

怎么查？梁振英说，由
/

名熟悉廉署运作
的独立人士组成独立检讨委员会。由贪污问题
咨询委员会主席周松岗担任主席，成员包括防
止贪污咨询委员会主席区啸翔、社区关系市民
咨询委员会主席梁智仁及廉政公署事宜投诉委
员会主席梁智鸿。独立检讨委员会直接向特首
负责，预计可于
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个月内向他提交报告，而除
涉及法律问题的内容外，委员会报告将会公
开。

查什么？独立检讨委员会有
"

大职能，包
括检讨廉署处理公务酬酢、馈赠及外访开支的
规管制度和程序，当中涵盖申请、报销和审批
安排；复核廉署各级人员于上任廉政专员任期

内在规管制度和程序下的符规情况；就任何有
助改善上述制度和程序的措施提出建议。

汤显明称配合调查
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月
#

日晚，廉署发表声明，欢迎特首成
立独立检讨委员会，并承诺会向委员会提供一
切检讨所需的资料及协助，以配合委员会的工
作。廉署重申，他们决心维护本港公平正义，
肃贪倡廉。廉政公署人员会竭尽所能，致力维
护本署的良好声誉，并严格遵守专业守则。

)

月
"

日，汤显明也首次发表声明表示将配合有
关调查。

特首设委员会查廉署，香港舆论的普遍看
法是“关键是公正”。香港 《经济日报》
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日
刊发社论指出，廉署成立近
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年来反贪成绩
有目共睹，汤显明被揭以公帑豪宴、馈赠，已
严重损害廉署声誉，公众均希望尽快彻查事
件。廉署角色敏感，委员会更须秉持严谨公
正。若发现制度有漏洞，要竭力堵塞；若是个
别人士有亏操守法规，要严肃处理，不枉不
纵，并向公众清楚交代结果。如此才能彰显委
员会公信，重新擦亮廉署招牌。

擦亮“清廉之都”招牌

特首设委员会查廉署
本报特约记者 木 曰
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港澳台速递

本报电 据澳门媒体报道，澳门政府今年将
继续实行现金分享计划，特区政府行政会日前已
完成关于 《
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年度现金分享计划》 行政法规
的讨论。根据计划，澳门每个永久性居民今年将
获发
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元澳门币的现金，非永久性居民将获
发

/1$$

元澳门币，发放时间从
2

月
#

日开始。
澳门行政会发言人梁庆庭

)

月
"

日表示，鉴于
过去一年澳门经济稳定增长，特区政府有条件继
续实行现金分享计划，让所有澳门居民分享经济
发展的成果。发放时间从

2

月
#

日到
*

月
'"

日。

澳门再派钱 永久居民每人8000

扁房产拍卖 台特侦组欲分八成
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月
/

日，“五四青年音乐节”在香港中西区海滨长廊举行。音乐会

包括合唱、独唱、舞蹈、乐器独奏等多种表演形式。图为香港组合
34567
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在表演。 新华社记者 李 鹏摄

“五四青年音乐节”在港举行
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港澳在线

两岸画家交流展在京开幕

遍地美容诊所

留意认证标章

本报北京
!

月
"

日电 （记
者王连伟）“彩笔绘中华”两岸
著名画家交流展

/

日在中国美术
馆开幕。

交流展以“同研和谐笔墨，共
绘锦绣中华”为主题，联合海峡两
岸优秀画家，以中国画艺术为载
体，绘华夏风光，叙骨肉亲情，弘
扬中华文明，传承中国文化。

刘大为、李奇茂等
"0

余位两
岸著名画家以墨为缘、以笔为桥，

围绕中华传统绘画艺术的继承与
创新进行了深入交流，参展的
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多幅画作，是两岸画家饱览了南
京、杭州、黄山、台北、台中、南投
等地风情后创作的精品。

本次交流展由中国画学会主
办，广东省两岸和平发展促进会
承办，华夏文化艺术交流中心和
台湾两岸和平文化艺术联盟、广
东华文供稿社协办。展览将持续
到
)

月
'/

日，随后将赴台北展出。

据新华社澳门
!

月
"

日电 澳门警方
!

日侦破一宗特大贩运毒品案，搜获约
""

公斤、价值高达
#

亿港元的可卡因，
!

名
菲律宾籍人士涉嫌贩运毒品被拘捕。

据澳门司法警察局通报，澳门司法警察
局毒品罪案调查处早前收到情报称，有人要
偷运一批毒品途经澳门。警方分析后于

!

日
上午

##

时左右在澳门国际机场锁定了
$

名
从内地来的菲律宾籍人士，并跟踪至他们所
住的酒店，发现

%

名男子身上及行李中共有
&!

包疑似为可卡因的毒品，每包重约
'(&

公

斤。随后警方又跟踪那名女子，当其与另一
名菲律宾籍女子接触，并重新对

&&

包毒品
进行包装时，将她们抓获。至此，澳门警方共
搜获单位重量为

#(&

公斤的高纯度可卡因
!)

包，总价值超过
#

亿港元。
澳门警方怀疑，这批纯度极高的毒品来

自南美，后经欧洲转往内地，再从内地转至
澳门，警方相信这批毒品的目的地可能是菲
律宾或其他邻近的地方。警方称，现正进一
步调查此案，并已与国际刑警组织和内地警
方取得联系，以期查出其他涉案人。

澳破特大贩毒案 查获上亿港元可卡因

汤显明

开放赴台美容

"
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法国艺术在港展出

民进党总召柯建铭担任“介绍人”，引介大批天道盟太阳

会成员申请加入民进党。此事愈滚愈大，也愈来愈火。

坊间多认为老苏与柯建铭的交情深厚，介绍黑道入党又是

老柯首当其冲，他给数千名来历不明的申请者当入党介绍人，成

了众矢之的。入党日期赶在明年党主席选举日的前一年，按照规

定入党一年之后的党员，才有资格投票。这分明是老柯发起总动

员，为苏贞昌争取党员票，以保证老苏能顺利连任党主席。

去年民进党的记录显示，全台的民进党员，约
1

万多人，

具投票资格的约
)

万多名，今年从
'

月到
/

月，新党员就增加

了
"

万多人，证明柯建铭的活动能力超强，也有些饥不择食，

不论黑的白的都入党了。老苏拖延了很久才对此事发表意见，

却扯起什么“国民党阴谋论”来，也实在太过离谱。

苏贞昌如果连任党主席，
%0'&

年“大选”的候选人提名

办法，一定会依照苏主席的办法，即党员投票的比重加强。与

%0'%

年不举行党员投票，全部以民调为准的提名方式不一样，

上次由蔡英文主席主导，进行民调，小英子以不到
'<

的优势

击退苏贞昌，老苏有如哑巴吃黄莲。痛定思痛，今后绝对不容

许历史重演。但是这次又有点操之过急，甲紧（吃得太快）弄

破碗，搞出黑道入党风波，老苏穷于应付。

苏贞昌强调，现在民进党正努力站起来，严正要求各级党

部都要注意，民进党绝不容黑道染指，也绝不会容许黑道进到

民进党来。他提出新进党员要经过实质审查，希望以此来杜绝

黑道入党。但是要等到办法实际落实后，方见分晓。

观察家指出，民进党的根本问题是人头

党员，它与派系有关，民进党内有意挑战“大

位”的人，首要任务就是招募人头党员，才能

让自己的派系在党内壮大。黑道入党只是人

头党员的另一个篇章。

（作者系资深政论家）

黑道恋上民进党？
唐 荒（台湾）

本报电 据台媒报道，台“检察总长”黄世
铭

)

月
%

日表示，已向美国司法部提出分享拍卖
陈致中房产分得的

!%2=)

万美元中的八成，约为
'>#

万美元。
美国司法部怀疑陈水扁儿子陈致中运用陈水

扁任内的贪污所得，在美国购置两笔房产，去年
遭到美方查封。陈致中位于纽约曼哈顿公寓（左
图），日前在拍卖会上以

')>

万美元成交。
黄世铭说，已确定美国司法部收到特侦组提

出的请求，至于陈致中的拍卖所得
##=)

万美元，基
本上仍属于不法所得，将研议其他方式持续追讨。

)

月
/

日，“
#>

世纪巴

黎景观的魅影”———尚·高

克多艺术展在香港大会堂

举行。展览展出
#">

件作

品。尚·高克多

（
'11*?!*&"

）是法

国一位多才多艺的

艺术家。他多才多艺，一生

写了大量诗歌、为芭蕾舞

设计舞台及撰写脚本，也

拍摄电影、写小说、制作陶

瓷和雕塑。

图为著名波普艺术大

师安迪·沃霍尔为尚·高克

多创作的肖像作品。

新华社记者 李 鹏摄


